

Jahresbericht 2023

Veranstaltungen (Zahlen in Klammer = 2022)

Der Vorstand stellte ein Jahresprogramm mit total 21 (19) Veranstaltungen sowie der Jahresversammlung zusammen. Inbegriffen in dieser Zahl ist auch der Kurs *Gartenjahr mit Kindern*, der von Bioterra Gartenkind durchgeführt wurde, sowie der *Kräuter und Pflanzenmarkt beim Museum Rietberg*, der ebenfalls nicht von uns organisiert wurde.

Selbst durchführen konnten wir 21 (19) Aktivitäten. Dazu gehörten 16 Kurse, 2 Märkte, 2 Führungen und 1 Vortrag. Die Kurse *Tomatenlust – Degustation, Herkunft, Saatgutgewinnung, Ernte fermentieren* und *Gärtnern für das Klima* waren rasch ausgebucht, weshalb wir jeweils einen zweiten Kurs anbieten konnten.

Insgesamt haben rund 240 (260) Personen an unseren Kursen teilgenommen.

Erstmals haben wir uns beim *Tomatensetzlingsmarkt* in der Stadtgärtnerei nicht mehr engagiert. Die Zusammenarbeit gestaltete sich mehr und mehr unbefriedigend, wir vermissten hauptsächlich eine adäquate Wertschätzung.

Das Jahresthema *Gemüse – vom Beet auf den Teller* haben wir insbesondere beim gleichnamigen Kurs im Grünhölzli aufgegriffen. Aber auch bei allen anderen Kursen, welche den Gemüseanbau thematisieren, war das Jahresthema Teil des Inhalts.



- 1) 23. März 2023: Kurs *Biodynamisch gärtnern*; in mit Kuhmist gefüllten Kuhhörnern, die im Herbst vergraben werden, entsteht ein bodenbelebendes Präparat.
- 2) 15. April 2023: *Pflanzentauschbörse Zürich*
- 3) 22. August 2023: Kurs *Exoten im Gemüsegarten*; gegrillte Scheiben der Chayote und gedämpfter Wasserspinat liegen zur Degustation bereit.
- 4) 2. September 2023: Kurs *Gemüse, vom Beet auf den Teller*; frisch geerntete Kürbisse und Randen braten in der heissen Glut.

Vorstand

An der Jahresversammlung vom 13. Januar 2023 wurden Ursula Dürst (Präsidium), Lisbeth Hofstetter, Sandra Horat, Claire Klöti (Kasse) und Elisabeth Schneeberger in den Vorstand gewählt. Ab März kamen Fabienne Marina und Marta Matyas zum Schnuppern an die Sitzungen. Schon bald haben sie Aufgaben übernommen.

Der Vorstand traf sich zu 9 Sitzungen. Im Oktober machten wir einen Teamausflug nach Bern ins Gurtengärtli sowie in den Stiftsgarten und im Dezember trafen wir uns zum Weihnachtsessen.

Werbung und Medienarbeit

Der Flyer wurde in einer Auflage von 3500 (2500) Stück gedruckt. Wir verschickten das Programm zum Jahreswechsel an unsere Mitglieder. Neben den bisherigen Auflagestellen versendeten wir es neu auch an die Pestalozzi-Bibliotheken der Stadt Zürich. Den Newsletter versendeten wir sechsmal (sechsmal). Vor der Pflanzentauschbörse in Zürich versendeten wir eine Medieninformation.

Seit März bewirtschaftet unsere Regionalgruppe einen Instagram-Account. Bis Ende Jahr wuchs unsere Followerschaft auf rund 520 Personen und Institutionen an. Wir erhoffen uns von diesem Auftritt vermehrt Interesse an unseren Angeboten von jüngeren Personen.

Administratives

Seit ein paar Jahren wurden wir an Märkten oder Vorträgen immer wieder gefragt, ob bargeldlos bezahlt werden könne. Damit dies möglich wird haben wir Twint eingerichtet. Dies erleichtert auch uns die Arbeit, da das Münz-Zählen wegfällt.

Partnerschaften, Mitgliedschaften

Im Berichtsjahr hatten wir Partnerschaften mit Grün Stadt Zürich, Abenteuer Stadtnatur, dem Verein Labyrinthplatz Zürich und dem Naturschutzverein Dübendorf. Neu war eine Partnerschaft mit dem Verein Grünhölzli. Vier Kurse haben wir gemeinsam angeboten.

Freiwilligenarbeit

Freiwillige Helferinnen und Helfer unterstützten uns an den beiden Pflanzentauschbörsen in Zürich und in Dübendorf. Für dieses Engagement bedanken wir uns herzlich.

Mitglieder

Die Anzahl der Mitglieder hat sich wiederum leicht erhöht. Der Mitgliederbestand betrug Anfangs 2023 1503 (1385), Ende Jahr 1510 Personen. Hinzu kommen noch rund 80 (80) Geschenkabonent/-innen.